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沁园净水专家特约栏目

三种方法分辨是否该

更换滤芯了：

看机身指示灯。正常

情况下指示灯呈现满格蓝

色；待滤芯寿命快到期时，

指示灯最后一格呈现红色

2 秒闪烁；滤芯寿命到期

时，指示灯呈现红色1秒闪

烁。点状指示灯不同的型

号就有不同展现形式，目

前市面上主流的是以下三

种：正常使用蓝色常亮，即

将到期红色常亮、蓝色闪

烁、间隔 2 秒红色闪烁，到

期熄灭或间隔 1 秒红色闪

烁。

下载专门的APP，跟家

中净水器进行绑定，这样

就能实时察看净水器中每

一级滤芯的使用状况了。

通过龙头上指示灯的颜色

变化来判断滤芯状况。

（杨岸萌）

沁园——
改善人类饮水健康
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□本报记者 吕占伟

即将迈入而立之年的小李是
我市一名新媒体从业者，他去年
6月买了房。近日，他致电本刊，
讲述了自己买房的心路历程。

两年前，小李从我市一家效
益不佳的公司离职后，一直在本
市从事自由职业，靠给人写推文、
开发小程序维生，“离职前每个月
收入3000元，还有社保，离职后
现在每个月收入万把块吧”。

小李说，自从选择自由职业
后，新的工作并不顺利，看似自由
却被“甲方”无限折磨。“一开始收
入低，每次过节，就只能做个H5
向女友表达爱意。我们开始因为
一些小事吵闹，开始为以后担忧，
生活开始变得不好，就这样过了
一年。”

去年 6月份，小李和相恋多
年的女友领证后，当即决定买房
安定下来。“首付 18 万元靠上！

我上哪儿去弄这么多钱？”当时他
靠跟我市一售楼中心的工作人员

“死缠烂打”，最终争取到了首付
分期的办法，在市区建设路东段
有了自己正在期待的新房，“房子
明年底交工，好期待啊”。

“有一天我看到一句话，说的
是‘要想生活好，房子少不了’。
这话不错，有房才算有家！买房
以后，我的生活发生了很大的变
化，我们不再争吵，每天都会聊很
多，开始对我们的小日子做规
划。我对现状还算满意吧，反正
我能给她的都给了，能让她最大
限度地安心就行。”小李说。

小李认为，人不是必须要有
一套属于自己的房子才能算是真
正意义上的成功，随时随地都能
变现的能力才是最重要的；但有
了房子确实能让人安心很多，没
有房子的话，当朋友、同学聚会
时，你就只能听他们自夸“自己真
有眼光，买的房子又涨价了”。

“买房故事”：

“买房是我能给她的最大限度的安心”

□记者 吕占伟

本报讯“我是天河盛世小区
的业主，今冬供暖后，我们小区暖
气一直不热，入户温度根本不达
标，室温都是十几摄氏度。打电
话咨询物业，物业回复说热力供
到小区的热水温度就不达标；热
力部门说管线太长，压力不够。
我们业主的权利谁来维护？如何
能温暖过冬？”近日，市民徐先生
致电本刊，希望对该小区供暖情
况给予关注。

“近期，我们同天河盛世物业
碰面并调查了解过了，该小区

80%以上的业主家中已达到省定
供热温度标准，可能是有部分用
户对室温的要求过高吧！”12 月
24日，记者致电平煤神马集团热
力部门，该部门工作人员王女士
回应称：今年5月20日，按照国家
环保政策，坑口电厂正式关停。
经市政府协调，坑口电厂关停后，
原以坑口电厂为热源的居民供暖
（含天河盛世小区）由市热力集团
新城供热分公司进行返供；自11
月 15日进入采暖季以来，供热参
数波动较大，经调查了解到因管
网失水严重（每天补水量 1700
吨），导致压力难以维持平衡，致

使供热品质不能达标，集团热力
部门也积极配合新城供热分公司
投入大量人力排查漏点（含天河
盛世小区），目前问题有所改善。

王女士说，平煤神马集团的
阳光物业公司代表已与天河盛世
物业协调沟通，就供暖问题向社
区、物业以及部分业主代表做了详
细解释工作，并将今冬供暖状况以
及发展趋势予以说明。平煤神马
集团热力部门下一步将继续会同
新城供热分公司进行拉网式排查，
查找漏点，消除隐患，确保管网处
于稳定运行状态；积极与新城供热
分公司和热源厂协调，将阳光物业

公司辖区供热现状如实告知，请求
新城供热分公司及热源厂给予帮
助和支持，提高热网循环量，提高
供热温度，满足用户用热需求；做
好维稳工作，与小区物业沟通，如
有小区整体决定今冬不再使用暖
气的，将退还热费预交款；有等待
供热效果改善后继续使用暖气的，
待供暖期结束后核算参数不达标
天数，退还部分暖气使用费；热力
集团计划明年沿稻香路向北敷设
一趟供热管网，与阳光物业公司供
热主管网连接，缩短供热输送距
离，减少热损失，从根本上解决该
区域供热效果不佳问题。

天河盛世小区部分业主反映供暖不给力
平煤神马热力：该小区绝大多数已达供热标准，下一步还有举措

□记者 吕占伟

本报讯 像搭积木一样盖房子，
我省装配式建筑产业又添新军。12
月21日，随着一项战略合作协议的
签署，上海宝钢建筑工程设计有限
公司（以下简称宝钢建筑）河南分公
司在平顶山成立揭牌，标志着宝钢
建筑正式落户河南，这将有效促进
平顶山乃至河南地区装配式建筑发
展，助力全省建筑产业转型升级。

据了解，装配式建筑是以构配
件预制化生产、装配式施工为生产
方式，以设计标准化、构件部品化、
施工机械化为特征，通过整合设计、
生产、施工等整个产业链，实现建筑
产品节能、环保、全生命周期价值最
大化的新型建筑生产方式。12 月
24日，据市住房和城乡建设局有关
人士介绍，作为我国装配式钢结构
建筑的行业标杆，宝钢建筑着力推
进绿色产业链建设，联合国家装配

式钢结构民用建筑产业技术创新战
略联盟，在全国打造产业创新引擎、
建设新兴产业园区。目前，宝钢建
筑在平顶山已建立华中·宝钢装配
式绿色建筑科技园，是该公司在全
国设立的六大示范园区之一。

与传统的现场浇制建造相比，
装配式建筑因拥有诸多优势而被建
筑行业高度重视。今年7月1日，省
住房和城乡建设厅发布实施工程建
设地方标准《河南省装配式建筑评

价标准》，该标准明确了装配式建筑
评价包含预评价和项目评价，其中
明确了项目评价为装配式建筑评价
的最终结果。

我市的装配式建筑产业未来可
期。两年前，我市出台《关于推进装
配式建筑发展的实施意见》，确定全
市装配式建筑的发展目标为“十三
五”末装配式建筑面积占新建建筑
面积的比例达到20%以上，其中保
障性住房及政府和国有企业投资项

目达到60%。到2025年底，装配式
建筑面积占新建建筑面积的比例力
争达到30%以上，其中保障性住房
及政府和国有企业投资项目原则上
应达到100%。去年2月，省住房和
城乡建设厅网站开始公示河南省首
批装配式建筑示范城市（县）名单，
安阳、平顶山、临颍、汝州4市（县）
入选。此次宝钢建筑落户平顶山，
将助推我市装配式建筑产业发展驶
入快车道。

宝钢建筑落户平顶山 将助推我市装配式建筑产业驶入快车道
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